

# Well met!

発行元 ふれあいハート 2019.9

## 事業所内紹介パート I

3回に分けて、事業所内の紹介をしていきたいと思います。それぞれおすすめの場所や、工夫していることなどを探してもらいました。今回は、ると第2事業所の特集です。

### るる



宿題をするスペースや秘密基地のような小部屋があります。一人になりたい時や、落ち込んだ時、みんなで作戦会議をする時など使い方は様々ですがるるでは人気ナンバー1の場所ですね。



夏休み中、るるでは朝10時と13時にラジオ体操をしています。朝の体操の後は朝の会をし、みんなで一日の流れを確認しています。場面の切り替えになり、良い習慣になっています。



### 第2事業所



利用している子どもたちの誕生日をコルクボードに貼り付けてあります。誰が何月生まれなのか、子どもたち自身で把握でき、「もうすぐ誕生日だね」と声掛け合う姿も見られます。



2階には広いスペースがあります。開放感のあるこの場所では、みんなで何をして遊ぶのかを決め時間を区切って遊んでいます。最近ハマっているのは、鬼ごっこ・ボール遊びです。



## 亀岡NAWASHIRO基金

### 2019年度の亀岡NAWASHIRO基金「共感者集めプログラム」に採択されました！！

子育てひろば「まな」などアシストならではの活動や、アシストについて共感して下さる地域のみなさまの「声」を募集しています。みなさまの声はお一人につき一枚の「共感カード(基金からアシストに配布)」に記入してご提出ください。

集まった「共感カード」の枚数に応じて、基金より「実り金」という支援金が贈呈されます。支援金は「まな」やアシストの活動の資金とします。みなさまのご協力をお願いいたします。



## 活動報告

放課後等デイサービス

### ひろば



新しいお仕事がやってきました。箱折りの仕事です。「これは山折りするのよ、これは谷折り」とスタッフの指示で少しずつ慣れて、指示が無くても出来るようになりました。折るだけの人、3工程の人、完成まで一人で出来る人、最終の箱詰めをする人等、利用者さんに合った作業工程を見極めながら支援をしていきます。「出来ました！」と嬉しそうに報告をする利用者さんの笑顔には自信が見られ、スタッフも嬉しくなります。このような日々の些細な喜びが利用者さんの自信とやる気に繋がればと思う今日この頃です。(西田)



放課後等  
デイサービス

### 33

7月24日、ボーリングに行きました。楽しみに待つ子どもも多く、何日も前からボーリングの話でもちきりでした。早めに昼食を済ませ出発。ボーリングが初めての子どももいましたが、お友だちに教えてもらいボール選びも済ませゲームスタート！高学年の子どもたちはパワーもあり、ボールがピンに当たる時パコーンといい音が響きました。どんどんストライクも出てハイタッチ！みんな楽しそうで、スタッフもやりたくてウズウズ…。帰ってからの楽しかった～の声に次はスタッフも一緒にやりたいと思いました。(竹上)



放課後等デイサービス

### 第2ふれあいハート

今回の外出活動は工場見学に行ってきました。皆さんおなじみの雪印さんです。昼食をとっていざ出発！施設に入るとまずは写真撮影。子どもたちはいい笑顔です。その後、牛乳を飲みながら、施設の方の説明やビデオ視聴をしました。姿勢もよく、しっかりお話を聞けていました。それから工場内の見学をさせていただきました。沢山並ぶヨーグルトや飲み物をみて「すごい！」と大興奮！！興味津々でした。最後に、ヨーグルトを食べながら質問タイム。積極的に手を挙げて尋ねていました。色々と学べた活動だったと思います。(北井)



放課後等デイサービス

### 第33ふれあいハート

くくあと合同で避難訓練をしました。台風による保津川決壊で洪水になるという設定で行いました。療育プログラム“Sunny”で普段から取り組んでいるように、みんな並んで、スムーズに避難しました。また、訓練後には「非常時に役立つ知識」として、懐中電灯で真っ暗な部屋を灯す方法を紹介しました。通常、懐中電灯は前方の一部のみを照らします。しかし、白いビニール袋で覆うと光が乱反射して、ランタンのように手を照らします。子どもたちは不思議な現象を楽しみながら説明をよく聞き、実習しました。(薦田)



児童発達支援事業所

### くくあ

年長クラスでは、就学に向けて、様々な取り組みをしています。運動、学習、身につけておきたい生活習慣、コミュニケーションスキルなど、療育の目的もプログラムも、内容が豊富で多様です。そこで、複数のアセスメントを行います。特に、認知面は夏までを目途に病院やクリニック、教育機関で用いられているものと同じフォーマルな検査を作業療法士が一人ひとり個別に、無料で行っています。検査の結果は、療育に生かすとともに、保護者や病院、保育所、幼稚園など関係諸機関と共有しています。(藤倉)



## 子育てひろば「まな」

地域にお住まいのみなさんに気軽にご参加いただける、子育て支援、発達支援、交流の場として子育てひろば「まな」を開催しています。

毎週火曜日の10:30～11:30、くくあと第3ふれあいハートのある安町にて、無料で行っています。亀岡市の後援をいただいています。ヒーローズのお弁当販売もあります。

リトミックや感触遊び、大型湯具や知育玩具遊びなど親子で楽しめる内容です。亀岡市の後援もあり多くの方がお越しになります。みなさんお誘いあわせのうえ、ご参加ください。(新井)



7月の感触あそび

<編集後記>10月1日より消費税が10%に増税されます。駆け込み購入で電化製品の買い替えを検討したものの、決心しきれずに断念したのは私だけでしょうか。それにしても今回の増税は「軽減税率」に「経過措置」とルールが複雑ですね。テイクアウトや出前、宅配は軽減され、店内飲食やケータリングは標準税率だとか。しばらく混乱しそうです。竹下内閣の下に消費税が導入された平成元年の衝撃をぼんやりと思い出します。あれから30年。「令和元年/R1」の表記に慣れたように、いつか慣れる日がやって来るのでしょうか。